
Protokoll der Fachschaftenkonferenz vom 12.12.2007

Anwesende: Marc Bausch, Tim Guck, David Scheffler, Philipp John (alle Physik), Alexandra
Bobrich (MaWi), Ulla Hauf (?, MaWi), Philipp Tielmann (FB1), Volker Schmidts
(?), Jan P... (?? beide FB7), Thomas Pilot, Ingo Reimund (ab 18:45 Uhr), Pascal
Flach (?, alle FB20), Joy Aselmann (FB2), Frederik Köhler (AStA), Christoph
Büttgen, Fabian Kamp (beide FB18), Aaron Oberthür, Matthias Pilot (beide
FB16), Fabian Hoffmann (FB10), Sebastian Mauthofer (IST, ab 18:45 Uhr),
Berit Heggen (?, FB7, ab 18:55 Uhr), Alle Namen nach bestem Wissen und
Gewissen entziffert!

Beginn: 18:30
Ende: ca. 20:00
Protokollant: David Scheffler (Ergänzungen von Tim Guck)
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TOP 1: Termine & Protokolle

Die Terminabsprache (bzw. Terminzuweisung für abwesende Fachschaften) sollte besser geregelt
werden. Es wird empfohlen, bei Eintragung des Termins im Wiki auch eine Mail bzgl. des Termins
an die Fachschaft zu verschicken. Wir wollen das Rotationsverfahren beibehalten, sodass auch un-
bekanntere Fachschaften besucht werden. Die Fachschaften der Studienbereiche könnten zwischen
FB 20 und FB 1 eingeschoben werden.

Die nächste FSK: bei der Chemie am Donnerstag, den 17. Januar 2008 um 18:30 Uhr auf der
Lichtwiese L2-02/97
Die übernächste FSK: bei der Biologie am Montag, den 11. Februar 2008 um 18:30 Uhr im Biodorf

TOP 2: FSK-Verteiler

siehe auch letztes Protokoll.

Wieder einmal die Diskussion, ob der FSK-Announce-Verteiler noch sinnvoll ist. Wir werden bei dem
Beschluss der letzten Sitzung bleiben. Außer den Terminen sollen auch andere wichtige Mitteilungen
über den FSK-Announce-Verteiler verschickt werden.

hier nochmal die E-Mail-Adressen fsk@fachschaft.informatik.tu-darmstadt.de
fsk_announce@fachschaft.informatik.tu-darmstadt.de
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TOP 3: Lehrproben in Berufungsverfahren

Es gibt scheinbar Bestrebungen der studentischen Mitglieder im Senat (wer?) nur Berufungslisten
zu akzeptieren, falls im Berufungsverfahren Lehrproben durchgeführt wurden. In manchen Fachbe-
reichen werden bereits Lehrproben durchgeführt. In der Biologie gab es statt (zusätzlich zu?) Lehr-
proben Einzelgespräche mit den Studenten und sie sind mit dieser Methode zufrieden. Evtl. wäre
die Regelung sinnvoll für FS-schwache Fachbereiche, falls in solchen Fachbereichen der studentische
Einfluss zu gering ist.

Unser Wunsch: Vor der Abstimmung im Senat sollten die studentischen Vertreter mit der jeweiligen
Fachschaft sprechen und nachfragen, ob die Nachfolge in Absprache mit den Studierenden verlaufen
ist.

TOP 4: Bericht aus der Universitätsversammlung

Neue Vizepräsidenten: Prof. Dr. Martin (Studierende und wissenschaftlicher Nachwuchs), Prof. Dr.
Gehring (Wissenschaftliche Infrastruktur und Interdisziplinarität), Prof. Dr. Andert (Wissenstransfer,
Internationalität und Alumni)

TOP 5: Bachelor-Umstellung

Biologie: kleinere Probleme, keine schwerwiegenden Probleme
FB2: in der Soziologie gibt es Bestrebungen für 4 Jahre BSc. + 1 Jahr MSc.
Physik: terminliche Einschränkung der Prüfungen: Wiederholungsprüfung muss innerhalb von 13
Monaten abgelegt werden, die Wiederholungsprüfung nach den Semesterferien kann nicht als Erst-
prüfung genutzt werden.
Informatik: guter Rücklauf bei einer Umfrage zum Aufwand der Studierenden um die CP der Veran-
staltungen abzugleichen.

Weiteres:

• Es gibt verschiedene Kriterien für die Studieneingangsphase, z.B.
”
20 CP nach dem ersten

Semester“,
”
30 CP nach dem zweiten Semester“,

”
1 von 5 PLs im ersten Jahr muss bestanden

sein“ etc.

• Es gibt teilweise verschiedene CP für die gleiche Veranstaltung.

TOP 6: Abschlussfeiern im Darmstadtium

siehe auch letztes Protokoll.

Gemeinsame Petition der FSK an das Präsidium um die Kosten für eine Abschlussfeier im Darm-
stadtium zu verringern?

FB 1: hat durch die hohe Absolventenzahl enormes Interesse, da ansonsten nur die Mensa Otto B.
in Frage kommt.
FB 2: noch keine Rückmeldung
Maschinenbau: Dekanat organisiert Abschlussfeier
Biologie: kein Bedarf, möchten lieber auf der Lichtwiese feiern
Physik: kein Bedarf
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Die FS1 schreibt eine Vorlage der Mail an den FSK-Verteiler. Kritik kann bis zur nächsten FSK
geäußert werden, dort wird über den Versand entschieden.

TOP 7: Mensa

Beim Besuch der Mensaleitung bei der FSK im letzten Jahr wurde uns zugesichert, dass die Essen-
sportionen variabel sind (d. h. Nachschlag bekommen). Im Selbstversuch von Sebastian Mauthofer
(?) konnte das nicht bestätigt werden, vielmehr achten die Essensausgabe-Mensagehilfen stark auf
die korrekte Essensportionen. Andere Anwesende können das nicht bestätigen.

Sebastian M. schickt im Namen der FSK eine Mail an die studentischen Vertreter des Studenten-
werk.

Unterpunkt 7.1: Mensatüten

Dazu gibt es noch keine neuen Informationen. Sebastian M. fragt auch dazu noch die studentischen
Vertreter des Studentenwerk.

Unterpunkt 7.2: Werbung in der Mensa

Es scheinen in immer kürzeren Abständen MLP, allmaxx etc. in der Mensa aufzutauchen. Insbeson-
dere ist es sehr störend, wenn béım Essen an den Tischen Werbung gemacht wird! Dies ist natürlich
von der Mensa auch nicht gestattet.

TOP 8: Plakatierung

Die eindringliche Forderung an alle Fachschaften, keine aktuellen (insbesondere Demoplakate) FS-
(Party)-Plakate flächendeckend zu überkleben!

TOP 9: Verschiedenes

• Der Semesterbeitrag wird nächstes Semester auf über 200e steigen.

• Wir haben wieder einmal die Abschaffung von FB 4 beschlossen.


